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EN HERNANDARIAS Y CDE

CUANDO LA VÍCTIMA TENÍA 14 AÑOS

Cae septuagenario buscado 
hace 15 años por abusar 
sexualmente de su hijastra  

El concejal Hugo Mendoza (ANR), durante la última sesión ordinaria de la
Junta Municipal de Presidente Franco, lanzó un contundente llamado a
sus colegas, exhortándolos a tomar con mayor seriedad la labor legislativa
y a priorizar la seguridad física y jurídica en el municipio. Remarcó que

estas son condiciones esenciales para atraer inversiones y evitar que la
ciudad caiga en el estancamiento económico. Advirtió, incluso, que puede
convertirse en “ciudad fantasma”, pese a la habilitación del Puente de la
Integración, prevista para este año.  (Pág. 2) 
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La sequía, que golpea fuertemente en los últimos meses a varias regiones del país, comienza a mostrar sus efec-
tos en el Lago de la República. El ingeniero Leopoldo Alarcón, jefe de la división de áreas protegidas de la
Municipalidad de Ciudad del Este, señaló que el nivel de agua en el embalse disminuyó considerablemente, lo que
genera la acumulación de algas en el embalse que se tiñó de verde. El efecto del fenómeno climatológico deja ver
sedimentos que dificulta el buen trabajo de la planta de tratamiento de la ESSAP para una buena succión de
agua. (Pág. 3) 
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El movimiento comercial 
por el Puente de la Amistad 
superó G. 1 billón y medio  
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Edil dice que Pdte. Franco necesita seguridad 
física y jurídica para atraer las inversiones

Sequía provoca acumulación de  
algas en el Lago de la República



Mendoza advirtió que,
sin estas garantías,
Presidente Franco corre el
riesgo de convertirse en
una “ciudad fantasma”, ya
que los inversionistas y
capitalistas difícilmente se
instalarán en un lugar que

no les ofrezca seguridad
para su capital. Hizo esta
advertencia pese a la habi-
litación del Puente de la
Integración, prevista para
este año 2025.

“El capital no se mueve
por sentimientos, sino por

seguridad física, seguridad
jurídica y condiciones que
generen lucro”, expresó
Mendoza durante su inter-
vención. Enfatizó que la
falta de certeza sobre la
tenencia de títulos de pro-
piedad y las constantes
invasiones de terrenos son
obstáculos que disuaden a
los empresarios de apostar
por el desarrollo del distri-
to. 

Si bien no entró en
detalles mencionando
casos específicos,
Mendoza hizo alusión a
invasiones de inmuebles
rurales, que se suelen dar
frecuentemente en Franco,
así como la existencia de
títulos superpuestos y los
famosos “terrenos munici-
pales”, reivindicados por
diversas personas, muchas
veces con algún concejal
metido de por medio.

El concejal fue enfático
al señalar la necesidad de
un cambio de actitud en la
gestión pública local. “Si
no tomamos en serio esta
situación y seguimos en
discursos sin acciones con-
cretas, las inversiones no
llegarán a Presidente

Franco. Es nuestra respon-
sabilidad como autorida-
des crear un ambiente pro-
picio para que los inversio-
nistas quieran venir”, des-
tacó.

Mendoza también
señaló los problemas que
afectan la imagen y el des-
arrollo de la ciudad, como
los títulos superpuestos,
las invasiones de terrenos
y las ocupaciones de calles.
“¿De qué nos sirve hablar
de progreso si seguimos
permitiendo estas irregula-
ridades? La línea entre lo
irregular y lo ilegal es muy
delgada, y mientras no
demos señales claras de ser
un municipio serio, las
inversiones seguirán ale-
jándose”, afirmó.

El concejal propuso tra-
bajar en la creación de con-
diciones que permitan el
desembarco de inversio-
nes en Presidente Franco.
“Si logramos establecer
seguridad física, jurídica y
un entorno que garantice
ganancias sostenibles, las
inversiones vendrán por sí
solas”, aseguró.

Finalmente, instó a sus
colegas a reflexionar y a

priorizar acciones que
ofrezcan estabilidad y con-
fianza en el municipio.
Según Mendoza, solo con
un compromiso firme y

señales claras de legalidad
y orden se podrá convertir
a Presidente Franco en un
destino atractivo para los
inversores.
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“Presidente Franco necesita seguridad 
física y jurídica para atraer inversiones”
En la última sesión ordinaria de la Junta
Municipal de Presidente Franco, el concejal
Hugo Mendoza (ANR) lanzó un contundente lla-
mado a sus colegas, exhortándolos a tomar con
mayor seriedad la labor legislativa y a priorizar
la seguridad física y jurídica en el municipio.
Según el edil, estas son condiciones esenciales
para atraer inversiones y evitar que la ciudad
caiga en el estancamiento económico. Advirtió
incluso que Franco puede convertirse en “ciu-
dad fantasma”, pese al segundo puente que
podría estar habilitándose este año en la comu-
nidad.

Las invasiones en áreas rurales de Pdte. Franco son de lo más común. En muchos casos, los invasores tienen apoyo de políticos e incluso concejales.

Concejal Hugo Mendoza (ANR).
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Alarcón explicó que la
proliferación de algas no es
inusual en cuerpos de
agua, pero las altas tempe-
raturas, junto con la falta
de circulación del líquido

debido a la sequía, contri-
buyen a su acumulación.
“Las algas que se encuen-
tran en el agua son norma-
les, pero cuando la tempe-
ratura sube y el agua se
estanca, su proliferación
aumenta considerable-
mente”, señaló. 

Aunque el fenómeno
no representa un peligro
inmediato para la salud
pública, sí se convierte en
un desafío para las autori-
dades encargadas de la
gestión del agua, especial-
mente por el riesgo de obs-
trucción de filtros.

El principal problema
radica en la falta de circula-
ción del agua en el lago, lo
que contribuye a la acu-
mulación de algas. Si bien
estas plantas acuáticas no
suelen causar problemas
mayores mientras el agua
fluye, su acumulación

puede convertirse en un
dolor de cabeza para los
operadores de sistemas de
tratamiento de agua, como
la Empresa de Servicio
Sanitarios del Paraguay
(ESSAP). Esto se da debido
a que cuando las algas se
acumulan en los filtros,
estos se obstruyen.

Además, el riesgo de
contaminación del agua
por la descomposición de
las algas podría generar un
olor desagradable y dismi-
nuir la calidad del agua.
Sin embargo, Alarcón acla-
ró que, por el momento, las
algas siguen siendo ver-
des, lo que significa que no
se han descompuesto lo
suficiente como para gene-
rar olores muy fuertes. 

No se reportaron
muertos de peces en
embalse, pero destacó que
la descomposición de

algas podría agotar el oxí-
geno del agua y afectar a la
fauna acuática, especial-
mente a los peces, que son
un indicador clave de la
salud del ecosistema acuá-
tico. El problema se ve
agravado por la presencia

de basura, que muchas
veces son arrojados por la
propia ciudadanía en las
orillas del lago. Aunque las
autoridades realizan lim-
piezas periódicas, la basu-
ra vuelve a acumularse
con el tiempo, lo que

empeora la situación del
lago. A pesar de que el
volumen de residuos en el
espejo de agua ha dismi-
nuido en los últimos años,
en ocasiones se han retira-
do objetos de gran tamaño,
como neumáticos.

En un importante paso para garanti-
zar la seguridad de los voluntarios, el
Cuerpo de Bomberos Voluntarios de
Ciudad del Este ha llevado a cabo la insta-
lación de nuevos portones de seguridad
en su cuartel ubicado en el kilómetro 7,
barrio Ciudad Nueva, conocido como
Base 7.

Esta iniciativa, impulsada por la ges-

tión del consejo directivo encabezado por
el capitán general Antonio Arnaboldi,
busca fortalecer las medidas de protec-
ción tanto de las instalaciones como del
personal bomberil. Los nuevos portones,
ubicados en los costados y fondo del cuar-
tel, permitirán un mayor control del acce-
so y evitarán posibles intrusiones, crean-
do un entorno más seguro para los volun-

tarios que día a día se dedi-
can a salvaguardar la vida
y el patrimonio de la
comunidad.

Señalan que con esta
mejora están dando un
paso fundamental para
garantizar la seguridad de
los voluntarios, quienes se
enfrentan a situaciones de
todo tipo de riesgo en su
labor diaria. Los nuevos
portones son una inver-
sión en el bienestar y en el
funcionamiento óptimo
del cuartel.

La remoción del mástil de la rotonda
reloj, ubicada en el corazón del micro-
centro, ha generado sorpresa y malestar
entre los trabajadores de la vía pública,
cambistas y dueños de tiendas comercia-
les. En su lugar, se han instalado dos
mástiles de menor tamaño, adornados
con banderas pequeñas y visiblemente
desgastadas.

El mástil retirado, con
su bandera de grandes
dimensiones, era consi-
derado un símbolo de
bienvenida para quienes
ingresaban a la ciudad.
Su reemplazo por estruc-
turas más pequeñas y
banderas en peor estado
ha generado descontento
entre los ciudadanos,
quienes cuestionan la
estética y el mensaje que
se envía a los visitantes.

Señalan que el mástil
grande le daba una mejor

cara a la ciudad. Comerciantes y transe-
úntes coincidieron en que el cambio
representa una pérdida para la imagen
urbana de la ciudad. Hasta el momento,
no se ha emitido un comunicado oficial
por parte de la Municipalidad o del
Ministerio de Obras Públicas y
Comunicaciones, explicando la situa-
ción.

SE AGUARDA QUE LA LLUVIA PREVISTA PARA ESTOS DÍAS NORMALICE LA SITUACIÓN

Los nuevos portones hacen que todo sea más seguro. 

Refuerzan seguridad con nuevos 
portones del cuartel de Base 7 

Ahora en la rotonda Reloj solo se pueden observar dos banderas viejas y
desteñidas. 

Retiran mástil grande y lo reemplazan 
con dos pequeños y con banderas viejas  

Sequía provoca acumulación de  
algas en el Lago de la República

La sequía, que ha gol-
peado fuertemente en
los últimos meses a
varias regiones, ha
comenzado a mostrar
sus efectos en el Lago
de la República.
Según el ingeniero
Leopoldo Alarcón, jefe
de la división de áreas
protegidas de la
Municipalidad de
Ciudad del Este, el
nivel de agua en el
embalse ha disminui-
do considerablemen-
te, lo que ha generado
la acumulación de
algas en el espejo de
agua que se tiñó de
verde.

Las algas provocan el color verde que se observa en el lago.  



El novenario se iniciará
al mediodía con el rezo del
Ángelus y un mensaje
especial del obispo dioce-
sano, mientras que a las
19:00 horas se celebrará la
primera misa, marcando el
inicio oficial de los días de
oración y reflexión en

honor al santo protector de
Ciudad del Este.

En el marco del Año
del Jubileo, cuyo lema es
“Peregrino de la

Esperanza”, Mons. Collar
destacó que esta festividad
invita a la comunidad a
reforzar su conexión espi-
ritual. “Todos somos pere-

grinos. La vida es un cami-
no en el que, día a día, nos
acercamos a Dios y encon-
tramos fuerzas en su pala-
bra y sacramentos”, expre-
só.

Uno de los momentos
más esperados será la pre-
sencia del Nuncio
Apostólico de Paraguay,
Monseñor Vincenzo
Turturro, quien presidirá
la Santa Eucaristía el 2 de

febrero. La visita del repre-
sentante del Vaticano real-
za el significado de esta
festividad, uniendo a la
comunidad en torno a
valores de esperanza y fe.

Turturro, quien ya ha
participado en otras activi-
dades significativas en el
país, subrayó la importan-
cia de estos encuentros
para fortalecer el sentido
de pertenencia y unidad

en la Iglesia. “Es un
momento especial para
vivir nuestra vocación y
acercarnos a Dios con ale-
gría y esperanza”, señaló.

El 3 de febrero, día de
San Blas, los festejos alcan-
zarán su punto culminante
con una procesión a las
08:00 horas por las princi-
pales avenidas de Ciudad
del Este. Posteriormente, a
las 09:00 horas, se celebrará
la Misa Central, presidida
por Monseñor Pedro
Collar en la Catedral.

La comunidad de
Ciudad del Este está llama-
da a participar activamen-
te en estas actividades, que
no solo son un homenaje al
patrono, sino también una
oportunidad para renovar
la fe y fortalecer los lazos
de fraternidad.

“Es una invitación
abierta, para todos y todas,
sin excepción. Los espera-
mos con los brazos abier-
tos para vivir juntos esta
fiesta de esperanza y uni-
dad”, concluyó el obispo
diocesano.

Los organizadores
esperan una gran concu-
rrencia, reafirmando la
devoción de los fieles a San
Blas y consolidando esta
tradición como un pilar
espiritual y cultural de la
ciudad.

El Ministerio de Salud Pública reporta
disponibilidad de las vacunas para toda la
población de Paraguay. Resalta que,
mediante las aplicaciones de estos biólo-
gos, se logró una inmunización importan-
te e instan a que la ciudadanía acerque a
sus hijos para cooperar con el objetivo del
Gobierno. En 2024, se alcanzó aplicar
176.033 dosis y se espera
este año obtener un resul-
tado similar o mejor.

Las comitivas del
Programa Ampliado de
Inmunización (PAI)
cubren casi todas las áreas
de la nación y siempre
dependen de la voluntad
de la gente. 

Para cada año se pro-
pone una meta, pero siem-
pre surgen algunos incon-
venientes particulares de
cada región; por eso, mani-
fiestan la importancia del

efecto de las vacunas.
Esquema de vacunación contra la

varicela: Primera dosis: a los 15 meses de
vida; segunda: a los 5 años de edad. Una
vez cumplida con la cantidad de las vacu-
nas aplicadas para esta enfermedad, se
logra un efecto de protección de por vida,
se recuerda. 

El Servicio Nacional de Erradicación
del Paludismo (SENEPA) cuenta con
laboratorios en su local para estudiar a
los tipos de mosquitos de cada zona. El
objetivo de este estudio es identificar al
insecto volador y comprender qué enfer-
medad puede transmitir a la población.
Para ello, el departamento de entomolo-
gía cuenta con equipamientos necesa-
rios.

Los funcionarios de SENEPA salen
con sus trampas a instalarse en diferen-
tes sectores del décimo departamento.
Visitan tanto las zonas urbanas como las
rurales y hay días que demoran hasta
una semana en un distrito, contaron. La

estrategia sirve para monitorear a los
insectos picadores y qué enfermedad
pueden transmitir en su zona.

Tienen las trampas de PVC para cap-
turar a los mosquitos, colocan en las
casas seleccionadas al azar y dejan por
una noche. Son equipos a baterías que
tienen pequeñas luces para atraer al
insecto y atraparlo en una tela, impulsa-
da con un mini ventilador. Y las ovi-
trampas son pequeñas placas donde los
mosquitos depositan sus huevos. En la
región existen varios tipos de mosquitos
y, de acuerdo a la enfermedad detectada
en la zona, el SENEPA sabe si puede
contagiar.

Los estudios del mos-
quito extraído como
muestra son realizados
en la sede regional del
SENEPA, situada en
Pdte. Franco. Hasta el
momento se logró tener
datos geográficos de las
clases de mosquitos que
se tienen en el departa-
mento. De acuerdo a las
notificaciones reportadas
por la Región Sanitaria, se
utiliza el dato para com-
batir la enfermedad.En el laboratorio se estudia a los mosquitos de la región.

SENEPA cuenta con laboratorios 
para estudiar a los mosquitos

Las vacunas previenen las enfermedades contagiosas.

Salud informa que dispone de vacunas
contra la varicela para todo el país
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AÑANA SE INICIA CON EL REZO DEL ÁNGELUS 

Fiesta patronal en honor a San Blas: Obispo 
invita a fieles a participar del novenario

Ciudad del Este se
viste de fe y devoción
con el inicio del nove-
nario en honor a San
Blas, santo patrono
de la ciudad.
Monseñor Pedro
Collar, obispo de la
Diócesis de Ciudad
del Este, extendió una
invitación a todos los
feligreses para parti-
cipar en esta impor-
tante celebración reli-
giosa que comienza
este 24 de enero en la
Catedral de la ciudad.

La celebración se realizara en la Catedral San Blas.



Del total financiero
registrado, G. 1 billón 046
mil millones (R$ 782,2
millones) corresponden a
recaudaciones, incautacio-
nes, importaciones y valo-
res en efectivo. Además, se
estima que G. 492.615
millones (R$ 364,9 millo-
nes) ingresaron al Brasil
como mercancías legales
dentro de la cota libre de
impuestos.

El flujo de vehículos
fue otro aspecto destacado.
Durante el año, cruzaron el
puente 9.568 millones de

automóviles y motocicle-
tas, con un promedio dia-
rio de 26 mil vehículos.
Desde marzo, la imple-
mentación del Sistema de
Monitoreo Aduanero
(SMA), desarrollado en
colaboración con el Parque
Tecnológico de Itaipu, per-
mitió un control más efi-
ciente de este tránsito
masivo.

La lucha contra el con-
trabando y la evasión fiscal
tuvo un impacto significa-
tivo. Se retuvieron mercan-
cías por un valor de G.
113.346 millones (R$ 83,96
millones), destinadas al
comercio ilegal. Entre los

productos incautados, los
teléfonos inteligentes
representaron el 29,16%
del total. En total, se reali-
zaron 19.700 retenciones,
evitando una evasión fiscal
estimada en G. 49.774
millones (R$ 36,87 millo-
nes).

El evento del Black
Friday, celebrado en
noviembre en Ciudad del
Este, fue un punto alto del
año, generando una de las
mayores recaudaciones en
inspecciones y declaracio-
nes espontáneas de equi-
paje.

NARCOTRÁFICO

El combate al narcotrá-
fico también dejó resulta-
dos destacados. Durante
2024, se realizaron 52
incautaciones que totaliza-
ron 9,84 toneladas de dro-
gas, lideradas por la mari-
huana con 9,52 toneladas.
También se encontraron
menores cantidades de
cocaína, crack y anfetami-
nas.

En cuanto a vehículos,
se incautaron 1.010 unida-
des, con un valor estimado
de G. 18.724 millones (R$
13,87 millones). Entre los
más destacados se encuen-
tran 443 motocicletas y 384
automóviles particulares,

aunque la lista incluye
camiones, taxis y ómnibus
urbanos.

La infraestructura
aduanera no solo registra
el tránsito de vehículos
ligeros. Durante el año, 132
mil camiones ingresaron al
Brasil con carga, mientras
121 mil realizaron el reco-
rrido inverso hacia
Paraguay. Además, se
registraron 9.786 camiones
en tránsito aduanero y 983
mudanzas internacionales,
reflejando la complejidad
logística de esta frontera.

La Aduana también
reportó el registro de 154
mil viajeros durante el año,

con un promedio diario de
460,34 personas. Esto
subraya el intenso movi-
miento humano que com-
plementa el flujo comercial
en este punto clave.

Con cifras que demues-
tran tanto la importancia
económica como los des-
afíos que enfrenta esta
frontera, el Puente de la
Amistad reafirma su rol
como el paso más transita-
do del país. La implemen-
tación de tecnologías como
el SMA, junto con el forta-
lecimiento de los controles,
augura un 2025 aún más
eficiente en términos de
fiscalización y comercio.

Un nuevo capítulo se escribe en la
historia de las comunidades de San
Roque y Santa Lucía, 1ª Frente, en el dis-
trito de Tavapy, que cada vez están más
cerca de contar con un sistema de agua
potable propio. La entrega de materiales,
realizada recientemente, ha sido el pun-
tapié inicial para que los vecinos comien-
cen a instalar las cañerías que les permi-
tirán acceder a este servicio esencial. 

Con picos y palas en mano, los habi-
tantes de ambas comunidades trabajan
arduamente para concretar este anhela-
do sueño. El acceso al agua potable
representará un cambio radical en la vida
de los habitantes de estas comunidades.
Hasta ahora, muchos vecinos deben
recorrer largas distancias para conseguir

agua, lo que implicaba un esfuerzo con-
siderable, especialmente para las mujeres
y los niños. Con la nueva infraestructura,
los vecinos podrán contar con agua pota-
ble en sus hogares, lo que se traducirá en
una mejora en su salud y en sus condicio-
nes de vida en general. Además, el acce-
so al agua potable facilitará el desarrollo
de actividades productivas y contribuirá
al crecimiento de estas comunidades.

En el proyecto, está involucrados
igualmente la Municipalidad y la
Gobernación del Alto Paraná. Los veci-
nos a través de una comisión de agua,
también aportan su grano de arena para
tener acceso al servicio de agua potable
gracias a perforación de un pozo artesia-
no.  
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LOS DATOS CORRESPONDEN A LO REGISTRADO A LO LARGO DEL AÑO 2024

El flujo comercial por el Puente de la 
Amistad superó G. 1 billón y medio 

La frontera que une
Brasil y Paraguay, a
través del Puente de
la Amistad, cerró el
2024 con cifras
récord que reflejan su
importancia estraté-
gica en el comercio y
tránsito internacional.
Según el informe
anual presentado por
la Receita Federal del
Brasil (Aduana), el
movimiento económi-
co en esta frontera
alcanzó un total de R$
1,14 mil millones,
equivalente a un G. 1
billón 539 mil millo-
nes.

Los vecinos aportan los suyo para tener acceso a agua potable. 

Con picos y palas vecinos de Tavapy colocan caños para recibir agua 

Un equipo de escanear revela los famosos fondos falsos.   Las incautaciones de todo tipo de drogas estuvieron a la orden del día. 



El Registro de Prestadores
de Servicios (Repse) destaca
que al cierre del año pasado se
declararon 9.288 empleos en el
sector, con predominio de tra-
bajadores no calificados y un
papel clave del talento nacional,
reflejando la relevancia del sec-
tor en la generación de empleo.

Desde el Departamento de
Políticas Sectoriales de Servicios
del Ministerio de Industria y
Comercio señalaron que, del
total de los trabajadores emple-
ados declarados, el 62%, es
decir, unos 5.799 trabajadores
corresponden a personal no cla-
sificado; mientras que un 25%,
alrededor de 2.330 empleados
se ubica en el nivel profesional,
en tanto que el 12% restante,
unas 1.158 personas correspon-
den al nivel técnico.

Asimismo, el documento
indica que el sector de distribu-
ción de mercaderías lideró la
generación de empleo, seguida
por los servicios de limpieza,
transporte de cargas terrestres y
otros. Al momento de declarar
la información, los prestadores
de servicios realizaron la discri-
minación de sus empleados en
tres categorías; profesionales,
técnicos y otros clasificados,
que a su vez se desagregan en
nacionales y extranjeros.

Durante el año 2024, los pro-

fesionales nacionales represen-
taron el 24,57% de la fuerza
laboral registrada en el Repse,
con 2.282 empleados, tuvieron
un papel importante en el mer-
cado laboral paraguayo duran-
te el año.

Por otro lado, los otros
empleados nacionales, que
abarcan diversas ocupaciones,
representaron el 55,95%, con un
total de 5.197 empleados. Estos
grupos reflejan la importancia,
diversidad y capacidad del
talento local en la economía
paraguaya durante ese período.

Estos resultados demues-
tran la relevancia del sector
comercial y de servicios en la
composición de la fuerza labo-
ral nacional, siendo uno de los
rubros que más puestos de
genera todos los años.

IMPULSAR AL 
SECTOR DE SERVICIOS

Rodrigo Maluff, viceminis-
tro de Comercio y Servicios,
había señalado que uno de los
ejes de la institución para este
2025 es el crecimiento del sector,
teniendo en la mira la exporta-
ción de este rubro al mercado
internacional, con la terceriza-
ción de los servicios empresa-
riales, siendo uno de los pilares
para la diversificación económi-
ca del país.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
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l Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social (MTESS) ha quedado una vez

más en el centro de la controversia por su alarmante inacción frente a las graves

denuncias de explotación laboral y violaciones al Código Laboral Paraguayo.

Las reiteradas irregularidades cometidas por la maquiladora Hoahi S.A., propie-

dad del empresario Long Jiang, son solo la punta del iceberg de un problema

estructural que afecta a miles de trabajadores en todo el país.

A pesar de las denuncias por extensas jornadas laborales sin pago de horas extras, des-

pidos arbitrarios, condiciones laborales deplorables y otros abusos, el MTESS ha adoptado

una postura que raya en la complicidad. Mientras los testimonios y las evidencias se acu-

mulan, la institución parece más interesada en proteger a los empresarios que en garantizar

los derechos fundamentales de los trabajadores. La inspección realizada a mediados del año

pasado en la planta de Hoahi S.A. es un ejemplo claro de esta ineficacia. Aunque se detec-

taron carencias en la ventilación, problemas de salud ocupacional y condiciones precarias

para los empleados, no se tomaron medidas correctivas significativas.

Lo que resulta más indignante es la falta de transparencia y seguimiento de estas inspec-

ciones. Los informes, según el propio MTESS, fueron remitidos a la Dirección de Asistencia

Jurídica en Asunción, pero no se tiene conocimiento de ninguna acción concreta para reme-

diar los problemas o sancionar a la empresa. ¿De qué sirve un Ministerio del Trabajo si no

actúa como garante de los derechos laborales?

Esta omisión no solo perjudica a los trabajadores de Hoahi S.A., sino que también soca-

va la confianza en todo el sistema de justicia laboral en Paraguay. Al no imponer sanciones

ejemplares ni ofrecer respaldo efectivo a quienes denuncian, el MTESS envía un mensaje

claro: las leyes existen, pero no se aplican. Esto deja a los empleados en una situación de

absoluta indefensión frente a empresarios inescrupulosos que operan bajo un manto de

impunidad.

El caso de Hoahi S.A. es emblemático porque no solo ilustra la inacción del Ministerio,

sino también la desconexión entre las autoridades y la realidad laboral del país. Mientras

los empleados enfrentan abusos, Hoahi fue incluso reconocida por el Gobierno en 2024 por

“crear fuentes de trabajo”. Este reconocimiento, más que un insulto a las víctimas de la

explotación, es una confirmación de cómo las conexiones políticas pueden garantizar la

inmunidad frente a las irregularidades.

La problemática de la explotación laboral no se resolverá con declaraciones vacías ni

con operativos que terminan en informes archivados. Es imprescindible que el MTESS

adopte una postura proactiva y contundente. Esto incluye la realización de inspecciones

regulares, la aplicación de sanciones ejemplares y la creación de un entorno en el que los

trabajadores puedan denunciar sin temor a represalias. Además, se necesitan reformas

estructurales que garanticen la independencia del Ministerio frente a las influencias políti-

cas y empresariales.

El presidente Santiago Peña también tiene un papel crucial en esta situación. Si realmen-

te está comprometido con el bienestar de los ciudadanos, debe impulsar una investigación

exhaustiva sobre la gestión del MTESS y exigir resultados concretos. La inacción no puede

seguir siendo la norma en una institución que debería ser el bastión de la justicia laboral en

el país.

Es hora de que el MTESS deje de ser un espectador cómplice y se convierta en un ver-

dadero defensor de los derechos laborales. Los trabajadores paraguayos merecen algo

mejor: un sistema que no solo les proteja, sino que también garantice que ningún empresario

pueda beneficiarse de la explotación y el abuso. Combatir esta problemática no es solo una

cuestión de justicia social, sino también un paso necesario hacia un Paraguay más equita-

tivo y digno.

E

Más de 70 mercados nuevos conquistados, aumento de inver-
siones y la diversificación exportadora reflejan el impacto de las
gestiones realizadas por las autoridades en el ámbito internacional,
dejando resultados positivos para la economía nacional.

Los esfuerzos desplegados por el Gobierno del Paraguay en
misiones comerciales internacionales durante 2024 han rendido
frutos significativos, posicionando al país como un actor clave en el
comercio global y como un destino atractivo para inversiones
extranjeras. El Banco Central del Paraguay (BCP) reportó que la
inversión extranjera directa alcanzó USD 9.966,6 millones al cierre
del tercer trimestre de 2024, marcando un incremento del 4,1% res-
pecto al mismo período en 2023.

Además, países como Brasil, Uruguay y España incrementaron
significativamente su participación, con inversiones adicionales de
USD 191 millones, USD 97 millones y USD 75 millones, respectiva-
mente en el 2023. Estas cifras son el resultado directo de reuniones
estratégicas lideradas por las autoridades del gobierno.

La apertura de nuevos mercados también fue clave para el año
pasado, ya que Paraguay logró acceso a 72 destinos internaciona-
les, incluyendo países como Kenia, donde se logró exportar por
USD 2,2 millones; seguido de Hungría, con USD 453.000;
Camboya, con USD 259.000, y Laos, donde se envió productos por
USD 95.000. Además, esta expansión se complementó con la diver-
sificación de productos exportados, destacando los productos
intermedios de hierro o acero que alcanzaron un monto de USD
2.048.000, en tanto que el aceite metilado, llegó a USD 1.167.000,
entre otros.

RELACIONAMIENTO COMERCIAL
Las misiones comerciales también fueron fundamentales para

fortalecer las relaciones bilaterales y posicionar al país en mercados
estratégicos del Sudeste Asiático, Europa del Norte y Medio
Oriente, destaca el Ministerio de Industria y Comercio.

Las misiones comerciales del 2024 
permitieron conquistar más mercados

MTESS, organismo inservible para
combatir la explotación laboral

Sector de servicios generó más 
de 9.200 empleos en año pasado 
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Desde sus inicios, la
Feria Innovar creció expo-
nencialmente, pasando de
ocho cuadras y 90 stands
en su primera edición, a 14
cuadras y cerca de 300
expositores, con más de
700 marcas representadas
en 2025, consolidándose
como una vidriera de
innovación y tecnología
para el sector agropecua-
rio.

Como novedad de las
jornadas técnicas, este año
participarán estudiantes
de las universidades afines
al sector agropecuario para
que conozcan, de primera
mano, la realidad del
campo desde la siembra
hasta la cosecha, con el ase-
soramiento de expertos y
dentro de un espacio inter-
activo. “La edición 2025
pondrá el foco en las inno-
vaciones más recientes en

tecnología agrícola, dentro
de un espacio especial-
mente diseñado para mos-
trar la integración tecnoló-
gica en la agricultura:
explorando el ciclo com-
pleto”, mencionó Claudio
González, gerente técnico
de la exposición durante el
lanzamiento del evento
realizado la semana pasa-
da. 

Otros ejes temáticos de

la muestra estarán relacio-
nados con el cultivo
demostrativo, la dinámica
de maquinarias -entre ellas
las viales- y la producción
animal, además de los
espacios y proyectos, como
Pabellón Innovar, Innovar
Mujer e Innovar Social.

INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL 
AL SERVICIO 

DEL EVENTO
El elemento disruptivo

en la feria será el asistente
virtual, mediante IA, apli-
cado a Innovar 2025. Se
trata de una metodología
moderna y práctica para
que los interesados y visi-
tantes consulten en la app
y web todo lo relacionado
a la expo, como las ubica-
ciones en el predio, char-
las, entradas, hoteles y

aeropuertos cercanos,
reglamento y otras infor-
maciones del evento. Las
consultas podrán realizar-
se en todos los idiomas.

Esta nueva herramien-
ta tendrá un rol funda-
mental en la muestra, ya
que facilitará a los visitan-
tes el recorrido por la feria
y a encontrar los produc-
tos, servicios o contenidos
que les interesan. 

Con estas innovacio-
nes, la Unión de Empresas
Agropecuarias (UEA) des-
pliega un esfuerzo signifi-
cativo para plasmar en una
sola plataforma la oportu-
nidad de que el agronego-
cio se catapulte cada vez
más en su vertiente de ade-
lantos y en su arista de sos-
tenibilidad, acorde con las
buenas prácticas que
caracterizan al sector.

La combinación de altas tempe-
raturas y la falta de lluvias están gol-
peando duramente a los pequeños
productores de Minga Guazú.
Cultivos como el maíz y otros gra-
nos que suelen ser más vulnerables,
están secándose rápidamente. Cada
vez que el clima les juega una mala
pasada, pierden meses de trabajo y
se ven obligados a empezar de cero,
lamentaron. Ante esta emergencia,
claman asistencia del Gobierno.

Teodoro Galeano, representante
de la comunidad El Triunfo del

municipio minguero, habló sobre la
difícil situación de los agricultores.
“La falta de precipitaciones ocasiona
un estrés hídrico severo en todo tipo
de cultivos, lo que produce una dis-
minución drástica en la producción,
necesitamos de lluvias generaliza-
das”, aseveró. Alegó que la mayoría
de los labriegos carece de los recur-
sos necesarios para implementar sis-
temas de riego u otras tecnologías de
adaptación al cambio climático.
“Muchos productores no tienen sis-
tema de riego, invernaderos, mallas

de media sombra; entonces, el per-
juicio es total”, lamentó.

SOJA
El décimo departamento cuenta

con una superficie cultivada de
950.000 hectáreas soja, convirtiéndo-
se en la zona con mayor cantidad de
área sembrada. Al inicio de la cam-
paña, los productores tenían la
expectativa de lograr un rendimien-
to promedio de G 3.500 kg/h; sin
embargo, con la situación actual,
bajará a unos 2.500 kg/h.
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EVENTO SE REALIZARÁ EN MARZO EN EL DISTRITO DE YGUAZÚ

La producción en el campo necesita de lluvias generalizadas.

La sequía y el calor excesivo afectan a la agricultura familiar

El 100% de los espacios para la 
Feria Innovar están agotados

La feria Innovar se
perfila este año como
una de las más desta-
cadas hasta la fecha.
Con cuatro meses de
antelación, los espa-
cios para expositores
ya están completa-
mente vendidos. Bajo
el lema: “Movemos el
campo”, la expo se
llevará a cabo del 18
al 21 de marzo, en el
predio de Cetapar ubi-
cado en Yguazú.

F. 

La ganadería forma parte de la expo.



F. Abuelas calcula que
unos 500 niños fueron
robados durante operati-
vos represivos o nacieron
en centros ilegales de
detención.

La organización
Abuelas de Plaza de Mayo
identificó a la nieta 139,
apropiada por militares
durante la última dictadu-
ra militar en Argentina. Se
trata de una mujer que
nació entre enero y febrero
de 1978.

Estela de Carlotto, pre-
sidenta de la asociación,
informó en una rueda de
prensa que la nieta locali-
zada es hija de Noemí
Macedo y Daniel Inama y
que nació entre enero y
febrero de 1978. Sus

padres están desapareci-
dos. Destacó que “inexora-
blemente la verdad sobre
los crímenes” de la dicta-
dura de 1976 a 1983 “sigue
saliendo a la luz”.

Macedo e Inama mili-
taban en el Partido
Comunista Marxista
Leninista y fueron secues-
trados por fuerzas del régi-
men en noviembre de
1977. Ella estaba embara-
zada de seis o siete meses y
fue vista junto a su pareja
en el Club Atlético por
sobrevivientes de ese cen-
tro ilegal de detención
situado en Buenos Aires,
contó la titular de Abuelas.

La dirigente humanita-
ria no dio a conocer el
nombre con el que la mujer
ha vivido hasta este
momento ni precisó si hay
constancia de que su naci-
miento tuviera lugar en ese
centro de detención y
luego fuera arrebatada a su

madre. Esa era una prácti-
ca común con las deteni-
das embarazadas en dis-
tintos lugares de confina-
miento.

La organización tam-
poco dio datos de la fami-
lia de crianza aunque sí
señaló que cuando la nieta
recibió el lunes la noticia
de su verdadera identidad
“se conmovió mucho”.

Abuelas calcula que
unos 500 niños fueron
robados durante operati-
vos represivos o nacieron
en centros ilegales de
detención donde dieron a
luz sus madres. En su
mayoría fueron criados
por los represores o en
entornos familiares afines
al régimen de facto con sus
identidades cambiadas.

La organización pudo
identificar a la nueva nieta
a partir de una denuncia
anónima, la cual disparó
una investigación coman-

dada por la Comisión
Nacional por el Derecho a
la Identidad (CONADI),
que requirió a su vez infor-
mación a distintas depen-
dencias.

Finalmente, la mujer
fue convocada por la
CONADI en noviembre

para brindarle toda la
información recabada y
ella accedió a concurrir al
Banco Nacional de Datos
Genéticos para dejar una
muestra. Tras cotejarla con
las que la institución tiene
guardadas en sus registros
de familiares de desapare-
cidos, el banco confirmó su
identidad.
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EN TANTO, SUS PADRES ESTÁN DESAPARECIDOS

Abuelas de Plaza de Mayo identifica al 
nieto 139: una mujer apropiada por militares



El sismo ocurrió pasa-
do la medianoche en el
condado sureño de Chiayi,
concretamente 37,9 kiló-
metros al sureste del ayun-
tamiento de este distrito, a
una profundidad de 9,7
kilómetros, según los
datos recopilados por la
Agencia Meteorológica
Central (CWA) de Taiwán.

Hasta este miércoles se
habían detectado 75 répli-
cas de distinta intensidad,
entre ellas 25 de magnitud
4,0 o superior, principal-
mente en las áreas monta-
ñosas de Nanxi y Nanhua,
cerca de Tainan (sur).

Según el Gobierno del
condado de Chiayi, el
terremoto provocó el cierre
de once carreteras que ya
fueron reparadas, daños
en escuelas valorados en
más de 213.000 dólares y
pérdidas de electricidad en
más de 9.000 hogares, y
también causó heridas
leves a dos personas.

La localidad de Tainan
fue la más afectada por el
sismo: al menos 29 perso-
nas resultaron heridas
como consecuencia del
temblor en esta ciudad,
donde se reportaron daños
en 53 edificios y en 27

infraestructuras básicas
como carreteras y puentes,
según estimaciones del
ayuntamiento local.

El alcalde de Tainan,
Huang Wei-che, manifestó
que el terremoto tuvo un
“gran impacto” en el
municipio, dejando a los
afectados con “pérdidas en
sus propiedades, edificios
y pertenencias”, y afirmó
que los ingenieros comple-
tarán la evaluación de los
edificios dañados a lo largo
del día de hoy.

El pasado 3 de abril, el
condado de Hualien, en la
costa este de Taiwán, fue
escenario de un terremoto
de magnitud 7,2, el más
intenso registrado en los
últimos 25 años en la isla,
que causó 18 muertos, más
de 1.100 heridos y pérdi-
das millonarias en el sector
turístico y educativo de la

región.
Taiwán se asienta en la

confluencia de las placas
filipina y eurasiática, por lo

que los terremotos son fre-
cuentes en la isla.
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CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL
061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

HASTA EL MOMENTO NO SE REGISTRARON VÍCTIMAS FATALES

Taiwán sigue evaluando daños de terremoto de
magnitud 6,4 que ya suma más de 70 réplicas

Las autoridades de Taiwán continuaron este
miércoles las labores de reparación y evalua-
ción de daños causados por el terremoto de
magnitud 6,4 que sacudió el sur de la isla en la
madrugada del martes y que ya dejó más de 70
réplicas de diferente consideración.

La localidad de Tainan fue la más afectada por el sismo.



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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Las mujeres están iden-
tificadas como Cinthia
M.V., de 21 años, madre de

la niña; Angélica Borja de
Brizuela, de 53, madre de
Nancy Brizuela Borja, de
37 años. Todas, para la
Fiscalía, son responsables
de los hechos investigados
y están representadas en el
proceso por el defensor
público Roberto Carlos
Benítez Pérez. Las tres
mujeres tuvieron partici-
pación directa, pero por
separado, en las tipificacio-
nes acusadas.

En su relación de
hechos, el Ministerio
Público presentó la activi-
dad ilegal que le cupo a
cada una de las implicadas
y las expectativas penales
referidas en la norma
penal vigente.

POR 800.000 
GUARANÍES

La fiscal Coronel tomó
conocimiento de las cir-
cunstancias el 20 de julio
del año pasado, oportuni-
dad en que Angélica Borja
de Brizuela se presentó a la
vivienda de Cinthia M.V.,
en el kilómetro 9 Acaray,
entregando la suma de G.
800.000 y llevando a la
menor alejada de la patria
potestad en abierta viola-
ción a la ley de adopciones.
La niña fue llevada a la ciu-
dad de Caaguazú y entre-
gada a Nancy Brizuela
Borja.

Dos días después de
conocido el hecho, la
Fiscalía solicitó orden para
allanar la vivienda de
Cinthia y la misma fue
concedida por el juez
Carlos Vera, acto realizado
el 22 de julio. 

Coronel ordenó la
incautación del teléfono
celular de la madre del
niño, cuya pericia resultó
fundamental para el
requerimiento conclusivo,
ya que contaba con todos
los preparativos de la
“transacción comercial”,
hecho por dos de las acu-
sadas.

INMEDIATEZ
La fiscal se movió en

torno a las evidencias y
solicitó otro allanamiento
ya en la ciudad de
Caaguazú, de donde resca-
tó a la menor el día 23 del
mismo mes de julio. La
contundencia de los ele-
mentos colectados en la
etapa preparatoria sirvió
para pedir el enjuiciamien-
to público de las mujeres

implicadas. 
Cinthia está acusada

por violación de las leyes

de adopción. A Angélica y
su hija Nancy les sumaron
tráfico de menores.

Con sobrados elementos probatorios y
el reconocimiento de la autoría del hecho
investigado, la representación pública
solicitó al juzgado la prisión preventiva de

la encausada Mirta Graciela Acosta Vera,
de 31 años. La fiscal Julia González la
imputó por hurto en perjuicio de sus
empleadores que detectaron el hecho y la
policía la detuvo.

La mujer fue privada de su libertad
tras confesar la autoría del hecho investi-
gado y asumió haber hurtado el monto
denunciado por su empleador, Sindulfo
Medina Lovera, de 60 años. De su vivien-
da, desapareció la suma de G. 56.000.000 y
sindicó de inmediato a su doméstica
como única sospechada, ya que tenía
acceso a la caja fuerte.

Dijo haber invertido una suma impor-
tante de lo hurtado en la refacción de su
vivienda y la adquisición de una motoci-
cleta, también con el dinero hurtado. La
modificación de la expectativa de pena a
la categoría de crimen se impuso para que
la juez penal de feria disponga la reclusión
preventiva de Mirta Acosta en el correc-
cional de mujeres.

Un hombre que permaneció prófugo
por poco más de un mes fue privado de
su libertad y puesto a cargo de la fiscal
Diana Gómez, donde resultó procesado.
Se trata de Víctor Fabián
Ibáñez, de 51 años, quien
contaba con orden de
detención firmada por la
agente fiscal el 13 de
diciembre último por
hechos contra la autono-
mía sexual.

Resultó víctima del
hecho, una adolescente
de 17 años, dependiente
laboral del presunto
depravado, cuya prisión
preventiva solicitó la
representación pública en
su imputación por

hechos de coacción sexual y violación.
Sin embargo, la jueza Cinthia Garcete
resolvió otorgarle medidas menos gra-
vosas, según confirmó ayer la fiscal del

caso.
Pese a una serie de

diligencias pendientes, la
magistrada liberó al suje-
to, quien habría besado
en los labios a su depen-
diente, toqueteado en los
pechos y sus partes ínti-
mas, en su lugar de traba-
jo, según las constancias
detalladas en el acta que
iniciaba el procedimiento.
El mérito del beneficiado
sería ser vecino de la
jueza, según sospechas.   

Solicitan medidas para doméstica
denunciada por hurto a sus patrones Juzgado beneficia a procesado por 

hechos contra autonomía sexual

Acusan a tres mujeres con pedido
de juzgamiento público ante el juez
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IMPLICADAS EN TRÁFICO DE MENORES DE EDAD

La detenida y parte de las evidencias.
Diana Gómez, fiscal del caso.

Cumplido el plazo
para la presentación
de su requerimiento
conclusivo en el
marco de una causa
penal, la fiscal Vivian
Coronel presentó ante
el juez Carlos Vera un
escrito de acusación
contra tres mujeres
sospechadas de parti-
cipar en los hechos de
violación de las leyes
de adopción y tráfico
de menores. Una
joven madre comer-
cializó una criatura de
1 año y 11 meses por
la suma de G.
800.000 y resultó
presa y acusada. La madre de la niña vendida.      



El informe de la comi-
saría 29ª de la colonia Paso
Itá de Hernandarias men-
ciona que  tres hombres
vestidos con ropas oscu-
ras, capuchas y pasamon-
tañas, uno de ellos empu-
ñando un revólver irrum-
pieron en la vivienda de
Herminio Andrés Paredes,
comerciante, de 35 años,
quien estaba descansando
con su pareja cuando
ambos fueron reducidos y

maniatados con un cable.
Posteriormente, los bandi-
dos comenzaron a exigir
información sobre supues-
tas máquinas de criptomo-
nedas, las cuales no existí-
an en el lugar.

DINERO, CELULARES
Y MOTO

Los delincuentes remo-
vieron toda la casa y en el
ropero encontraron la
suma de G. 10 millones.

Además, se llevaron tres
teléfonos celulares y tam-
bién una motocicleta
Kenton GTR 200 cc, color
rojo, modelo 2025, con
matrícula 994 ABKD.

Uno de los bandidos
huyó del lugar a bordo de
la moto, mientras que los
otros dos se subieron a una
furgoneta Toyota Noah de
color blanco que los aguar-
daba a pocos metros de la
vivienda. Tras lograr su
objetivo, los asaltantes se
dieron a la fuga y las vícti-
mas llamaron a la Policía y

radicaron la denuncia
correspondiente. 

Agentes del Departa-
mento de Investigaciones
intervinieron en el hecho y
trabajan para tratar de
identificar y atrapar a los
responsables.

OTRO ASALTO 
DOMICILIARIO 

Otra familia pasó
momentos de terror en
manos de delincuentes
que ingresaron a una

vivienda ubicada en el km
12, lado Monday, de
Ciudad del Este. El atraco
se registró a las 03:30 del
miércoles. Los asaltantes
rindieron al dueño de casa,
identificado como, Ramón
Cabaña Cáceres, de 32
años, intimándolo a punta
de arma de fuego para que
entregue todo el dinero
que tenia. La víctima les
entregó G. 15 millones que
estaban ahorrandos para la
compra de materiales de

construcción. Además,
removieron la casa y se
apoderaron de joyas y apa-
ratos celulares. Luego
pidieron la llave del auto-
móvil Toyota Allion que
estaba estacionado en el
garaje, pero finalmente no
llevaron. La víctima men-
cionó a la Policía que los
sujetos se dirigieron direc-
tamente donde estaba
guardado el dinero y en
todo momento actuaron
con suma violencia. 
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UNO EN HERNANDARIAS Y OTRO EN CIUDAD DEL ESTE

HERNANDARIAS. Un joven per-
dió la vida en un trágico accidente regis-
trado alrededor de las 22:00 del martes
sobre la Ruta PY07, a 500 metros de la
ANDE Acaray, en jurisdicción de la
comisaría 27ª del barrio San Francisco.
Según los datos, la víctima perdió el
control de su moto y cayó violentamen-
te sobre la ruta, produciéndose su dece-
so de forma instantánea. 

La víctima fue identificada como
Brandon Daian de Oliveira Jara, de 18
años, de nacionalidad argentina, resi-

dente del barrio Villa Deportiva de
Hernandarias. Según el informe poli-
cial, el joven conducía una motocicleta
marca Taiga, de color negro, con chapa
815 AABZ, en sentido Ciudad del Este a
Hernandarias y por razones aún desco-
nocidas, perdió el control del biciclo y
cayó sobre el asfalto, sufriendo lesiones
en la cabeza que ocasionaron su muerte
en el acto. 

Agentes de Criminalística de la
Policía Nacional acudieron al sitio del
accidente para levantar evidencias y

realizar las pericias
correspondientes para
determinar si el motoci-
clista cayó solo o fue
chocado o rozado por
algún vehículo.

El caso fue comuni-
cado al Ministerio
Público y tras los trámi-
tes de rigor, el occiso fue
entregado a sus familia-
res, mientras que la
motocicleta quedó depo-
sitada en la comisaría
27ª.

Una pareja unida por el amor, las dro-
gas y la delincuencia fue detenida por
agentes de la comisaría 5ª de
Hernandarias en la madrugada de ayer.
Fue luego de que asaltaran a una mujer
que esperaba colectivo y a punta de cuchi-
llo la despojaran de su celular y
dinero. El hecho ocurrió alrededor
de las 04:20 en el barrio Santo
Domingo.

Los detenidos están identifica-
dos como Héctor Daniel Recalde
Montanía, de 29 años, con antece-
dentes por homicidio doloso y
hurto agravado, y Delia Flores Báez,
de 21 años, con antecedentes por
reducción y robo agravado en
grado de tentativa. 

De acuerdo con los datos, los
detenidos interceptaron a María
Cristina Medina López, de 49 años,
quien se encontraba esperando
colectivo. A punta de un cuchillo la
intimaron a entregar su aparato
celular y el dinero que tenía en su
poder. Luego huyeron raudamente,
pero la rápida acción policial permi-
tió la detención de ambos a pocas
cuadras del lugar. Del pode de los
mismos los intervinientes recupera-

ron el teléfono celular y G. 30 mil, propie-
dad de la víctima. El hecho fue comunica-
do al fiscal interino de turno, Fernando
Galeano, quien dispuso la permanencia
de los aprehendidos en el calabozo a dis-
posición del Ministerio Público.

El motociclista argentino Brandon Daian de Oliveira Jara murió de forma
instantánea tras caer y golpear la cabeza.

Motociclista muere al caer 
de su biciclo en Hernandarias

Héctor Daniel Recalde Montanía y su pareja Delia Flores Báez
fueron detenidos por la Policía

Aprehenden a una pareja tras 
cometer un asalto callejero  

En dos violentos asaltos, bandidos roban 
G. 25 millones, celulares, joyas y una moto  
En la madrugada de ayer miércoles, delincuen-
tes ejecutaron dos violentos asaltos domicilia-
rios en distintas ciudades del departamento del
Alto Paraná. En el primer caso ocurrido en
Hernandarias, tres sujetos armados irrumpie-
ron en la vivienda de un comerciante a quien
golpearon y se alzaron con G. 10 millones, celu-
lares y una motocicleta. El violento asalto ocu-
rrió alrededor de las 00:00 del miércoles en el
interior de la casa ubicada en la comunidad
denominada Leandro Cué. En otro hecho regis-
trado alrededor de las 03:00 en el km 12
Monday de Ciudad del Este, bandidos robaron
G. 15 millones, joyas y celulares durante un
atraco domiciliario.

La vivienda de Herminio Andrés Paredes está ubicada en el lugar denominado
Leandro Cué, colonia Pasó Itá, Hernandarias.

Momento en que la Policía habla con las víctimas del otro asalto ocurrido en el
km 12 de Ciudad del Este



Se trata de Diosnel
Riveros Fernández, de 70
años, quien fue detenido
por la Policía en la vía
pública a raíz de informa-
ción de inteligencia. Una
vez verificados sus datos
en el Sistema de la Policía
Nacional, se corroboró que
el mismo contaba con una
orden de captura en rebel-
día por un hecho de abuso
sexual en niños, firmado
por el juzgado de garantías
nº 5 por el magistrado
Nelson Damián Guzmán.

A la hora del procedi-
miento, el sujeto no tenía
su cédula de identidad y
trató de hacerse pasar por
otra persona, pero los
intervinientes ya tenían
todos sus datos y sabían lo
que había hecho en el
pasado.

HACE 15 AÑOS
De acuerdo con los

datos, el hombre era bus-
cado desde el año 2010,

luego de que la madre de
la víctima, que en ese
entonces su pareja, descu-
brió que el depravado abu-
saba sistemáticamente de
la víctima que en la época
tenía 14 años. Los actos
sexuales habrían ocurrido
en el interior de una
vivienda ubicada en el km
7, barrio Ciudad Nueva de
Ciudad del Este. Una vez
que la denuncia fue pre-
sentada, el ahora septuage-
nario desapareció y en
todos estos años se mantu-
vo en la clandestinidad.

Tras su detención, el
presunto violador fue lle-
vado de inmediato al
Hospital Regional de
Ciudad del Este para el
diagnóstico médico corres-
pondiente y posteriormen-
te fue trasladado al calabo-
zo de la Dirección de
Policía del Alto Paraná,
donde quedó recluido a
disposición del juzgado
que atiende en la causa.

Cinco máquinas de criptominería fue-
ron incautadas ayer en un operativo con-
junto entre la Policía Nacional y funciona-
rios de la Administración Nacional de
Electricidad (ANDE), realizado en una
vivienda del barrio San Juan,
Hernandarias.

El procedimiento tuvo lugar alrededor
de las 09:00 en la casa alquilada por José
Feliciano Sandoval Villalba, de 28 años,
situada en la fracción Lago I, lote nº 5,
manzana 11. El operativo fue encabezado
por el asesor jurídico de la ANDE, Víctor
Alejandro Insaurralde, y el asesor ingenie-

ro Crispín Pereira, junto a
técnicos de la institución.

La intervención se rea-
lizó luego de que los técni-
cos de la ANDE detectaran
irregularidades en la medi-
ción de la electricidad del
medidor de la vivienda,
que registraba un consu-
mo anormalmente alto,
indicativo de un posible
uso indebido de energía
para la minería de cripto-
monedas. Tras un acuerdo
con Sandoval, quien final-
mente entregó las máqui-
nas, el procedimiento cul-
minó sin incidentes a las
11:00 horas. El fiscal Julio
César Paredes fue infor-
mado del operativo, pero
seguramente, como en
todos los casos, los que
roban energía de la estatal
quedarán impunes.

Ciudad del Este, miércoles 22 de enero de 2025 POLICIALES / JUDICIALES 13

EN LA ÉPOCA, LA VÍCTIMA TENÍA 14 AÑOS

Los funcionarios de la ANDE y la Policía incautaron cinco máquinas mineradoras
de criptomonedas.

Incautan cinco máquinas de criptominería
en operativo de la ANDE en Hernandarias

Cae septuagenario buscado hace 15 años
por abusar sexualmente de su hijastra

MINGA GUAZÚ. Luego
de permanecer prófu-
go de la justicia
durante 15 años, un
hombre buscado por
supuestamente abu-
sar sexualmente de su
hijastra, finalmente,
fue capturado ayer
por agentes de la
División de
Inteligencia y
Contrainteligencia,
regional Alto Paraná.
El procedimiento se
llevó a cabo alrededor
de las 16:00, en el
barrio Tajy Poty, en el
km 18 en Minga
Guazú. Diosnel Riveros Fernández fue detenido ayer tras permanecer en la clandestinidad durante 15 años.



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

El director general
paraguayo de Itaipu, Justo
Zacarías Irún, señaló que
para la Entidad es una
satisfacción poder ayudar
a la Contraloría a cumplir
con su misión de velar por
el buen uso de los recursos
públicos. “Me es muy
grato escuchar que, con
esto, tecnológicamente la
Contraloría se está ponien-
do al día, porque uno de
los marcos que el presiden-
te de la República
(Santiago Peña) mantiene
con mucha fuerza en su
programa de Gobierno es
la transparencia”, recalcó.
Valoró que un plan tan
emblemático, como es el
Programa de Hambre
Cero, pueda tener su pri-
mera rendición de cuentas
en tiempo y forma, y que
puedan ser verificadas con
los equipamientos tecnoló-
gicos adecuados.

En efecto, este nuevo
lote de equipos portátiles
permitirá a los auditores
realizar controles in situ y
complementa el paquete
tecnológico entregado por

la Binacional entre diciem-
bre 2024 y principios de
enero 2025, que incluye un
firewall de última genera-
ción para protección de la
red institucional, tres licen-
cias Windows Server, 450
licencias CAL para acceso
seguro; además de licen-
cias especializadas en ana-
lítica y visualización de
datos. Por su parte, el con-
tralor Camilo Benítez agra-
deció el apoyo financiero
de ITAIPU y del Parque
Tecnológico Itaipu -
Paraguay (PTI-PY).
Resaltó que este proyecto
se absorbió con patriotis-
mo y se logró sensibilizar a
la población. “Nosotros no
teníamos recursos para dar
ese seguimiento que se
necesitaba y con estas 250
computadoras soluciona-
mos todos nuestros pro-
blemas. La verdad es que
esto nunca se había dado
para que nuestros audito-
res puedan tener este nivel
de tecnología. Por eso,
para nosotros este es un
día histórico, porque es
realmente la culminación

de un apoyo financiero
importantísimo de la
Binacional”, insistió el con-
tralor.

SERVIDORES Y 
ALMACENAMIENTO

El proyecto contempla,
para este primer mes del
2025, la implementación
de servidores de aplicacio-
nes y almacenamiento;
una solución de backup
inmutable y un servicio de
enlace de fibra óptica.
Posteriormente, en febrero
se incorporará un servidor
con aceleración GPU para
potenciar el procesamiento
de datos, completando así
la infraestructura tecnoló-
gica necesaria.

Con respecto a la inver-
sión, el monto total ascien-
de a G 12.563.387.098, con
una vigencia de 24 meses,
donde Itaipu aporta G
11.248.172.000 y la Fun-
dación Parque Tecnoló-
gico Itaipu - Paraguay
(FPTI-PY) complementa
con G 1.315.215.098. Por
consiguiente, este apoyo
fortalece las atribuciones

otorgadas a la Contraloría
por la Ley 7264/2024, que
crea el FONAE.

PORTAL 
ÑANGAREKO

Por otra parte, el equi-
pamiento potenciará el
Portal Ñangareko, des-
arrollado por el PTI-PY en
el 2024 y que permite a la
ciudadanía participar acti-
vamente en la fiscalización
de la distribución, entrega
y calidad de los alimentos
proporcionados por el
Programa Hambre Cero.

Cabe destacar que este
programa, iniciado en
agosto de 2024, beneficia a
aproximadamente 450.000

estudiantes de educación
inicial, básica y media en
instituciones públicas y
privadas subvencionadas;
abarcando a 90 distritos en
su primera etapa.
Igualmente, el sistema de
control implementado res-
ponde a la necesidad de un
“control concurrente” esta-
blecido por ley, que impli-
ca una revisión en tiempo
real y en el lugar de la dis-
tribución de alimentos.

Esto facilita la comuni-
cación directa entre la
población y la Contraloría
para garantizar la transpa-
rencia y eficiencia en el uso
de los recursos destinados
a la alimentación escolar.

Itaipu entregó 250 notebooks a la CGR para 
fortalecer Ñangareko y monitoreo del FONAE

La Municipalidad de Ciudad del
Este, a través de su planta asfáltica,
está finalizando los trabajos corres-
pondientes a la primera etapa de
asfaltado en el sector del km 9. Estas
obras iniciales, ejecutadas bajo la
coordinación de la dirección de des-
arrollo social, incluyeron la construc-
ción de cunetas de hormigón, bade-
nes y la instalación de cordones, esta-
bleciendo las bases necesarias para
las fases posteriores del proyecto. 

En el lado derecho de la avenida
se logró un avance promedio de 612

metros lineales, mientras que se
avanzaron 406 metros adicionales en
el lado izquierdo. Si los tramos com-
pletados superan las pruebas de
carga, se proyecta alcanzar un total
de 557 metros de progreso en este
sector.  La siguiente etapa contempla
el proceso de licitación para los tra-
bajos de entubamiento, que estarán a
cargo de la dirección de área urbana.
Esta fase es crucial para garantizar
un sistema de drenaje eficiente,
mejorando la infraestructura de la
zona y reduciendo los riesgos asocia-

dos a inundaciones. 
Una vez concluidos los trabajos

de entubamiento, se procederá al
asfaltado del segundo sector, com-
pletando así el proyecto integral.
Estas obras representan un avance
significativo en la calidad de vida de
los vecinos del km 9, reafirmando el
compromiso de la Municipalidad
con el desarrollo de una infraestruc-
tura moderna y funcional para el
beneficio de la comunidad, según
informe emitido por la comuna este-
ña.
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PERMITIRÁN HACER FISCALIZACIÓN DE “HAMBRE CERO” 

Los trabajos en su primera etapa culmina esta semana, bajo la coordinación de la
dirección de desarrollo social. 

Terminan primera fase del asfaltado en el km 9 de CDE

Como parte del forta-
lecimiento tecnológi-
co institucional,
Itaipu Binacional
entregó 250 notebo-
oks a la Contraloría
General de la
República (CGR), a
fin de potenciar las
capacidades de moni-
toreo del Fondo
Nacional de
Alimentación Escolar
(FONAE) y el funcio-
namiento del Portal
Colaborativo
Ciudadano
Ñangareko. Esta pla-
taforma digital permi-
te la fiscalización del
Programa Hambre
Cero en las institucio-
nes educativas del
país desde septiem-
bre de 2024.

El proyecto contempla, para este primer mes del 2025, la implementación de
servidores de aplicaciones y almacenamiento; una solución de backup inmutable y

un servicio de enlace de fibra óptica.



Los altoparanaenses
demostraron su superiori-
dad en el marcador gracias
a los goles de Paulo
Rodríguez, Julio Rodas y
Líder Ruiz Díaz, mientras
que Andrés Coronel fue el
encargado de descontar
para los locales. El juego se
desarrolló de manera equi-
librada durante los prime-
ros minutos, pero la efecti-
vidad de la selección visi-
tante marcó la diferencia a
lo largo del encuentro.

La victoria llegó en un
contexto de gran competi-
tividad, donde ambos
equipos evidenciaron el
nivel de preparación para

lo que será el desafío de las
Eliminatorias para el
Nacional de Fútbol de
Salón 2025. El entrenador
de la selección Paranaense,
destacó la importancia de
este tipo de encuentros
para pulir detalles tácticos
y afinar el rendimiento de
sus jugadores.

Este partido forma
parte de la preparación de
ambas selecciones, que
continúan con su puesta a
punto para los compromi-
sos más importantes del
calendario. La revancha de
este amistoso se disputará
este jueves en Ciudad del
Este, donde se espera una
nueva prueba de fuego
para ambos equipos.

Ambos conjuntos
siguen sumando experien-
cia y afianzando su cohe-
sión de cara a los desafíos
que se avecinan en el futsal
nacional. El rendimiento
mostrado en este tipo de
encuentros será clave para

los próximos partidos ofi-
ciales, que definirán su cla-
sificación al campeonato
nacional.

Paranaense supera a Caaguazú 
en ida y hoy juega la revancha 

Los directivos de Guaraní de Itá
Verá, Puerto Irala, no presentaron ayer
apelación y ya se programó la revancha
de las semifinales de la pre Copa
Paraguay en Alto Paraná. Hasta el
medio de ayer tenían tiempo para recu-
rrir a la nueva instancia, pero no hicie-
ron, por lo que Minga Guazú se adjudi-
có los 3 puntos del partido de ida que
había concluido con el marcador de 1-1.

Los mingueros alegaron que en dicho
lance, el atleta de Gastón Giovanni Roa
Segovia  jugó sin estar habilitado y se les
dio la razón. 

La Federación de Fútbol 10mo.
Departa-mento Alto Paraná programa-
ron el duelo de desquite  para el próxi-
mo domingo en el estadio Pa’i Coronel
del km 16, a partir de las 17:00. El precio
de las entradas es 15.000 guaraníes. 
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El Tribunal Electoral Independiente
(TEI) de la Liga Franqueña de Fútbol con-
vocó para este viernes 24 de enero a la
asamblea general ordinaria, en la que se
procederá a la elección de las nuevas auto-
ridades para el periodo 2025/2026. El
evento se desarrollará en el local de la

Liga Franqueña, ubicado en el
Polideportivo Municipal. 

La primera convocatoria está progra-
mada para las 18:00 horas, con el objetivo
de reunir el quórum legal necesario. En
caso de no alcanzarse el número mínimo
de asambleístas, la segunda convocatoria
será a las 19:00 horas, y la asamblea podrá
realizarse con cualquier número de parti-
cipantes presentes. El orden del día para
la jornada será el siguiente: 1.
Acreditación de las cartas credenciales de
los asambleístas, a cargo de los integran-
tes del TEI de la Liga Franqueña de
Fútbol. 2. Elección de las autoridades de la
Asamblea (Presidente y Secretario). 3.
Presentación de la memoria del presiden-
te correspondiente al periodo 2023-2024.
4. Lectura y aprobación del balance gene-
ral del periodo 2023-2024. 5. Elección de
nuevas autoridades para el periodo
2025/2026. 6. Elección de un Delegado
Titular y Suplente ante la Federación. 7.
Elección de tres integrantes titulares y tres
suplentes para el TEI del periodo 2025-
2026. Este proceso electoral es fundamen-
tal para el futuro de la Liga Franqueña, ya
que permitirá la renovación de las autori-
dades que guiarán las acciones de la insti-
tución durante el próximo periodo. Los
representantes de los clubes y los asam-
bleístas se preparan para una jornada
decisiva para el fútbol de la región.

DUELO DE DESQUITE SE DESARROLLARÁ EN CIUDAD DEL ESTE

Actuales directivos de la Liga Franqueña de Fútbol que
tendrá su asamblea general ordinaria. 

Viernes elegirán nuevas autoridades 
de la Liga Franqueña de Fútbol

Los aurinegros y rubronegros ya se enfrentaron en ida de las semifinales de la pre Copa Paraguay. 

Guaraní de Itá Verá no apela y ya 
se programó la segunda pulseada

La selección
Paranaense de fútbol
de salón se impuso
por 3-1 a su similar de
Caaguazú en un
encuentro amistoso
disputado en la noche
del martes en el
Polideportivo Tajy
Poty, en la ciudad de
Caaguazú. La revan-
cha se desarrollará
esta noche en Ciudad
del Este. 

Acción del partido entre Paranaense y Caaguazú. Foto: Damián Caballero Fotografías.



Gómez, uno de los destacados de
la jornada, expresó su gratitud por la
victoria y la importancia de la fe: "La
fe puesta en Dios, gracias a Él gana-
mos este partido que era dificilísi-
mo", comenzó diciendo el jugador.
Gómez también destacó la prepara-
ción mental y técnica del equipo para
el encuentro: "Esta semana estuvi-
mos planeando mentalmente para
este partido. Practicamos los penales
también. Cambiamos la dinámica
del partido. Ahora sí jugamos como
Paranaense".

Por su parte, Molinas, quien tam-
bién tuvo una participación clave, no
escatimó en elogios para sus compa-
ñeros. "Fue un gran partido, partido
difícil. Parecía que estábamos muer-
tos, pero los muchachos pusieron
huevo, pusieron garra, nada que
decir realmente", comentó Molinas,
visibilizando el esfuerzo colectivo
que permitió superar un reto tan exi-

gente. 
Agradeció también a los hinchas

por su apoyo constante:
"Agradecemos al público por apo-
yarnos y vamos a seguir por más".

Con la clasificación a la final ya
asegurada, el equipo no baja la guar-
dia y apunta a nuevos objetivos.
"Nuestro primer objetivo ya cumpli-

mos, que era llegar a la final. Ahora
vamos a pelear por nuestros sueños",
afirmó Molinas con determinación.
La mentalidad ganadora está intacta
y la selección Paranaense Sub 15 pro-
mete seguir trabajando duro para
traer la copa que tanto desea su
gente. "Ahora es ganar o ganar", con-
cluyó.
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Chá{ÁÁAke

Se van sumando voces contra-

rias a la nueva ley de habilita-

ciones vehiculares; hasta en

Franco los concejales munici-

pales volvieron de sus laaargas

vacaciones, para tratar el tema

y urgir al intendente letradito

Godoy, que presente una

inconstitucionalidad contra la

mencionada ley. Eso le pasa a

SanTíterecuando se hacen las

cosas sin consultar y se quie-

ren imponer las cosas al estilo

mbarete. ¡Japoína!

A duras penas, la Essap repuso

el servicio de agua en los

barrios afectados, sin embargo,

los moradores aseguran que la

felicidad nunca dura mucho y

después de un breve tiempo, los

problemas de siempre vuelven

a presentarse. La inutilidad de

esta gente es impresionante.

¡Piipuuu!

Cabe recordar que hace más

de dos décadas se viene

hablando de un supuesto pro-

yecto de una nueva planta de

tratamiento y distribución de

agua potable para los distritos

cabecera del departamento, sin

embargo, debido a la mezquin-

dad de los políticos, ese pro-

yecto nunca sale de los pape-

les. ¡Y así nos va…!

Finalmente una buena noticia;

gracias a la corrupción desen-

frenada en la cárcel regional,

administrada por el seccionale-

ro Benjazmín, ahora el ministro

Nicora se hartó y anunció el

cierre definitivo del penal, para

mediados de año. Ojalá real-

mente se cumpla este anuncio,

porque la situación ya es insos-

tenible. ¡Ovaléma, señores!

PARANAENSE EN LA FINAL DEL NACIONAL DE INTERLIGAS 

Los futbolistas de la selección Paranaense Sub 15  dejaron sus impresiones sobre la clasificación a la
etapa final del campeonato nacional de Interligas. Rodrigo Gómez agradeció a Dios y  sostuvo que por fin
juraron como lo hace un equipo verdolaga. Por su parte, Jeremías Molinas refirió que sus compañeros
“pusieron huevo y garra”. 

Los atletas de la verdolaga disfrutan de un momento muy especial en el futbol de tierra adentro. 

Futbolistas de la verdolaga Sub 15 
se refirieron a la clasificación 


